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Governo do Distrito Federal
Secretaria de Estado de Educação do Distrito Federal

Gabinete
Comitê Interno de Governança Pública

 

ATA - SEE/GAB/CIG

 

Ao quinto dia do mês de agosto de 2024, reuniu-se, ordinariamente, o Comitê Interno de Governança
Pública da Secretaria de Estado de Educação do Distrito Federal - CIG/SEEDF, de forma presencial, na Sala
de Reuniões do Gabinete, localizada no 12º andar do Ed. Venâncio 3.000 (Shopping ID), Ed. Sede da
SEEDF. Par�ciparam desta reunião os seguintes integrantes do CIG: a Secretária de Estado de Educação,
Hélvia Miridan Paranaguá Fraga; o Secretário Execu�vo, Isaias Aparecido da Silva; a Chefe de Gabinete,
Ana Cláudia Nogueira Veloso; a Subsecretária de Educação Básica, Iêdes Soares Braga; o Subsecretária de
Gestão de Pessoas, Ana Paula de Oliveira Aguiar; o Subsecretário de Administração Geral, Francisco das
Chagas Paiva da Silva; o Subsecretário de Formação Con�nuada dos Profissionais de Educação, Henrique
César de Oliveira Fernandes; a Subsecretária de Educação Inclusiva e Integral, Vera Lúcia Ribeiro de
Barros; a Subsecretária de Planejamento, Acompanhamento e Avaliação, Franciscleide do Socorro
Rodrigues de Abreu Ferreira; a Subsecretária de Apoio às Polí�cas Educacionais, Fernanda Mateus Costa
Melo; a Subsecretária de Infraestrutura Escolar, Ana Cris�na Oliveira da Silva Paula, e o Subsecretário de
Operações em Tecnologia da Informação e Comunicação, Luan Lopes Leite. Além dos membros do CIG,
também es�veram presentes na reunião: o Chefe da Assessoria de Governança e Gestão Estratégica,
subs�tuto, Chris�ano Sasaki; a Chefe da Assessoria de Comunicação, Gláucia Simões da Silva; a Chefe da
Assessoria de Relações Ins�tucionais, subs�tuta, Cássia Luiza de Oliveira Mazza; a Chefe da Assessoria
Jurídico-Legisla�va, subs�tuta, Juliana Araújo Sousa; a Ouvidora, Evelyne Maria da Cunha Queiroz; a
Corregedora, subs�tuta, Edna Mar�ns da Silva; o Chefe da Unidade de Controle Interno, Marcelo Vinicio
Rodrigues, e a Chefe da Assessoria Técnica de Governança, Integridade e Gestão de Riscos, subs�tuta,
Patricia Athayde, responsável pela redação desta Ata. Os assuntos pautados para esta reunião foram: (i)
As principais pautas tratadas na reunião do Conselho de Governança Pública (CCOV) do DF realizada pela
CGDF; (ii) Escopo, Contexto e Critérios da Gestão de Riscos Estratégicos da SEEDF; (iii) Publicação das
úl�mas Resoluções do CIG; (iv) Seminário de Governança Pública da SEEDF.; (v) re�ficação do tópico
referente à fala da Assessoria Técnica de Gestão Estratégica Governamental e Ins�tucional (Agin) na Ata
de reunião do CIG de 01 de julho de 2024. A reunião iniciou às 15h17min, com a fala da Secretária de
Estado de Educação, Hélvia Paranaguá, que agradeceu a presença de todos e comentou sobre a reunião
do CGOV realizada na segunda feira 5 de agosto, relatando que a SEEDF foi apresentada como um caso de
sucesso no funcionamento do CIG e ressaltando que está muito orgulhosa desse feito. Informou ainda
que na reunião do CGov, quando solicitada e explicar como a SEEDF conseguiu essa evolução, relatou aos
presentes que o exemplo vêm da liderança, sempre presente no horário marcado e cobrando a presença
de todos os convocados, a presença nas reuniões evita que os gestores percam mais tempo apagando
incêndios do que planejando suas áreas. Além disso, informou que no início do CIG/SEEDF todas as
pautas eram trazidas pela Asgov e que agora várias subsecretarias já apresentaram seus trabalhos e
submeteram suas demandas para deliberação, tornando o comitê cada vez mais par�cipa�vo,
transparente e integrado. Em seguida passou a palavra ao servidor Chris�ano Sasaki, Chefe subs�tuto da
Asgov, que cumprimentou a todos e apresentou as pautas do dia aos presentes. Abrindo a primeira
pauta, Chris�ano informou que antes da reunião do Cgov acontece uma reunião preparatória na segunda
sexta-feira de cada mês, em que os pontos focais de cada área que compões o Conselho se reúnem para
tratar sobre as pautas e materiais que serão apresentados na reunião do Cgov. Na úl�ma reunião
preparatória realizada, a CGDF informou que deseja incluir a pauta de ESG no modelo adotado para
acompanhar a governança e nas ações de governança do GDF e que foi chamado para apresentar como a
SEEDF está trabalhando com esses princípios. Chris�ano informou aos pontos focais que o Plano
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Estratégico Ins�tucional (PEI) foi orientado pelos princípios ESG e o nosso Programa de Governança
Pública, que será lançado no dia 13 de agosto, também foi estruturado u�lizando os conceitos sociais,
ambientais e de governança. A Secretaria de Educação já possui várias ações voltadas para a temá�ca, e o
Programa de Governança Pública irá condensar todas as ações em um grande guarda chuva, facilitando o
acompanhamento e o monitoramento do que está sendo realizado sobre o tema, além de projetar
melhorias para a�ngir os obje�vos estratégicos. Ainda sobre a reunião do Cgov, destacou que serão
monitoradas ações de inovação e par�cipação social, que são os dois princípios que serão acrescentados
ao novo Decreto de Governança Pública que está em análise para publicação. O Conselho aprovou o
modelo de governança adotado pela CGDF, já implementado pela SEEDF, o início do monitoramento da
governança no GDF e a avaliação do impacto da governança nas polí�cas públicas. A Secretaria de
Mobilidade será convidada a ser o projeto piloto para avaliar modelo de governança, pelo fato de ainda
não terem realizado a consultoria com a CGDF, selecionando uma polí�ca pública a ser avaliada,
verificando o seu estado atual e avaliação após a implementação da governança. A Secretária Hélvia
acrescentou que a avaliação do impacto das polí�cas públicas é fundamental, porque quando uma
polí�ca pública é criada, planejamos e projetamos o impacto que ela pode gerar, mas muitas vezes o
retorno, seja posi�vo ou nega�vo, ocorrerá posteriormente quando avaliado o seu impacto na sociedade.
Chris�ano acrescentou que o modelo de governança proposto ins�tui a Ouvidoria como canal de
percepção da sociedade, mensurando o impacto que a governança gerou na percepção da polí�ca
pública. Ainda sobre o tema, Chris�ano informou que, quando foram ques�onados sobre a evolução nas
ações de governança na SEEDF, foi citado que as ações são demandadas pela alta gestão e que a Asgov
tem toda a autonomia necessária para realizá-las e o apoio da Secretária Hélvia e do Secretário
Execu�vo Isaías, esclareceu também que cada gestão tem a sua maneira de conduzir  a governança.
Também citou o Programa de Governança Pública da SEEDF, que é uma ação de inovação dentro do
GDF porque é pioneiro no que diz respeito ao tema. Destacou para o comitê que a resolução do CIG que
ins�tui o programa é uma formalização das ações que a SEEDF já realiza, ações sociais, de
sustentabilidade e outras temá�cas vinculadas, que agora estarão integradas em um único lugar para
realizar a avaliação e o monitoramento de forma mais adequada, possibilitando uma visão da Secretaria
como um todo. Para o ano que vem, a Asgov já está elaborando o planejamento para levar as
temá�cas de governança para as Coordenações Regionais de Ensino (CRE’s) como forma de evoluir
a gestão dessas unidades, pois, cada coordenação possui uma quan�dade considerável de unidades
escolares vinculadas. Assim, o principal obje�vo é que cada Regional tenha a visão de governança
e mantenha suas ações alinhadas à gestão central, u�lizando o PEI como principal instrumento
direcionador para que a missão da SEEDF seja cumprida. Esse direcionamento é um dos papéis do CIG,
além de primar para que as decisões sejam tomadas em conjunto, de forma colabora�va e par�cipa�va,
onde qualquer membro do Comitê possa enviar pautas para deliberação e aprovação. Chris�ano
reforçou que a Asgov está de portas abertas para receber sugestões e prestar orientações na área de
governança. A Secretária Hélvia acrescentou que todos possuem voz, para opinar e sugerir, mesmo que
não seja em sua área de atuação. Retomando a palavra, Chris�ano informou que no dia 5 de setembro
acontecerá o Fórum de Governança da CGDF e a Chefe da Asgov, Tânia de Ávila, foi convidada a ministrar
uma oficina sobre a implementação dos Comitês Internos Governança, lembrou também que o IMGG -
100 pontos será u�lizado como índice para avaliação da maturidade da governança dos órgãos e para a
temá�ca ESG, a CGDF está avaliando outros índices do Governo Federal, e, assim que aprovado, o
CIG/SEEDF avaliará e decidirá quanto à adesão da SEEDF ao índice sugerido pelo órgão de controle. A
segunda pauta, tratou sobre o escopo, contexto e critérios da Gestão de Riscos Estratégicos, Chris�ano
destacou que o Escopo já foi definido em reunião ordinária do CIG em fevereiro, na qual foram
apresentados os 15 obje�vos estratégicos do PEI e, devido à complexidade e envolvimento de várias
áreas da Secretaria, o CIG decidiu os 04 obje�vos a serem tralhados no ano de 2024. Informou que
a proposta foi encaminhada via SEI para todos os membros do CIG para sugestões e análise com o prazo
determinado, pois será subme�do à aprovação na próxima reunião ordinária. Destacou também que o
fluxo processual do CIG/SEEDF vem funcionando adequadamente, onde os documentos que necessitam
de uma análise mais elaborada tramitam pelo SEI primeiro para que na reunião as deliberações do
CIG/SEEDF sejam mais ágeis, tornando assim as reuniões mais obje�vas. Explicou que documento em
tramitação é técnico e relacionado à Gestão de Riscos Estratégicos, que deve ser subme�do e
aprovado pelo CIG, e depois poderá ser anexado ao sistema SaeWeb da CGDF. Esse sistema possibilita
que a área acompanhe e monitore todas as ações da implementação do processo de gestão de riscos. Na
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terceira pauta, Chris�ano posicionou os integrantes sobre as úl�mas resoluções do CIG, a Resolução n.1
de 23 de julho de 2024 que estabelece o padrão de anonimização do número de Cadastro de Pessoas
Físicas (CPF) e a Resolução n.02 de julho de 2024 que ins�tui o Programa de Governança Pública da
SEEDF. As duas Resoluções foram publicadas no DODF e no si�o oficial da SEEDF na área de governança.
Quanto ao padrão de anonimização, além das publicações citadas,  foi enviado um memorando circular
para a divulgação à toda SEEDF. Na quarta pauta, Chris�ano trouxe informações sobre o Seminário de
Governança Pública da SEEDF que ocorrerá no dia 13 de agosto de 2024, das 14h às 18h, no Auditório
Neuza França (1º Subsolo da Torre B do Ed. Venâncio 3.000) e agradeceu à Ascom pelo material de
divulgação, a Suag pelo andamento dos processos sobre o evento. Reforçou o convite a todos os
presentes e solicitou que convidem os gestores de suas áreas, informando sobre a importância do evento
para a Secretaria, a temá�ca abordada e a exper�se dos palestrantes sobre os temas que serão
abordados. Esclareceu que quem orienta a governança na Secretaria é o CIG/SEEDF mas, cada área tem a
sua própria governança internamente, com seus diretores e gerentes, é preciso que todos caminhem na
mesma direção, sendo o Seminário uma oportunidade para que os gestores de níveis tá�co e operacional
entendam a importância do tema.Para a úl�ma pauta, o chefe subs�tuto da Asgov apresentou uma
proposta de re�ficação da Assessoria Técnica de Gestão Estratégica Governamental e Ins�tucional (Agin)
na Ata de reunião do CIG de 01de julho de 2024. Lembrou que as re�ficações são importantes e que
quando se tratar de questões técnicas é preciso que esteja tudo correto. Solicitou também que todos
fiquem atentos à essas questões mais técnicas e que caso seja necessário não há problema quanto as
re�ficações necessárias. A questão se refere ao monitoramento do PEI e, para melhor entendimento
pelos membros do CIG sobre os pontos a serem re�ficados, distribuiu o texto original com a re�ficação
proposta pela Agin e esclareceu que as alterações se referem a termos técnicos, não havendo alterações
substanciais de conteúdo quanto ao que foi tratado na reunião. Em seguida, Chris�ano solicitou a
manifestação de todos em relação à proposta apresentada, oportunidade em que os membros do CIG
aprovaram, por unanimidade, a re�ficação da Ata da reunião ordinária realizada em 3 de junho de 2024,
da seguinte forma: onde se lê: "... a elaboração do Relatório Estratégico de Gestão (REG) da SEEDF,
rela�vo ao período de 2021 a 2023, foi solicitada à ASGOV em fevereiro deste ano e que é um documento
de suma importância para a SEEDF, pois registra o histórico das ações desenvolvidas neste período e os
resultados alcançados. Também, servirá de base para o monitoramento do Plano Estratégico Ins�tucional
(PEI) e para o fortalecimento da transparência e da governança neste órgão"., leia-se: "... a elaboração do
Relatório Estratégico de Gestão (REG) da SEEDF, rela�vo ao período de 2021 a 2023, foi solicitada à
ASGOV em fevereiro deste ano e que é um documento de suma importância para a SEEDF, pois registra o
histórico das ações desenvolvidas neste período e os resultados alcançados, sendo um importante
instrumento para o fortalecimento da transparência e da governança neste órgão”. A Secretária Hélvia
ressaltou a importância do cuidado com as informações, principalmente quanto às demandas
provenientes da área de comunicação ins�tucional, algumas respostas possuem uma linguagem muito
técnica e de di�cil entendimento para a população, muitas vezes gerando ruídos na comunicação. O
Secretário Execu�vo, Isaias aparecido destacou que, nesse ponto, é importante a análise e a visão do
Subsecretário quanto à essas respostas para que a informação já chegue ao gabinete de maneira
lapidada, agilizando o processo e a maneira como a SEEDF está se comunicando com a população. A
chefe da Ascom, Gláucia Simões, comunicou que essa validação pelos Subsecretários e Chefes de
Assessoria é importante para, posteriormente, serem repassadas ao gabinete e publicadas,  além disso,
informou que é preciso atenção ao cumprimento dos prazos. Gláucia acrescentou que, com os novos
gestores empossados, os processos ficarão mais ágeis, encaminhando a resposta técnica para a
validação com mais rapidez para o subsecretário. A Ouvidora Evelyne destacou que também recebe
muitas respostas em linguagem técnica, mas possui uma equipe treinada para transformar a linguagem
técnica em linguagem simples para o cidadão e colocou sua equipe à disposição para auxiliar nesse
processo. Retomando a palavra, e não havendo dúvidas e nada mais a tratar, a Secretária de Estado de
Educação, Hélvia Paranaguá, agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às 16h37min, tendo
sido lavrada a presente Ata, que segue assinada por todos os presentes, citados neste documento.
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Documento assinado eletronicamente por CHRISTIANO DA SILVA SASAKI - Matr.0249767-0,
Chefe da Assessoria Técnica de Governança, Integridade e Gestão de Riscos, em 12/08/2024,
às 09:12, conforme art. 6º do Decreto n° 36.756, de 16 de setembro de 2015, publicado no
Diário Oficial do Distrito Federal nº 180, quinta-feira, 17 de setembro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por PATRICIA SILVEIRA DE MEDEIROS ATHAYDE -
Matr.0252579-8, Analista em Polí�cas Públicas e Gestão Educacional - Apoio Administra�vo,
em 12/08/2024, às 09:13, conforme art. 6º do Decreto n° 36.756, de 16 de setembro de 2015,
publicado no Diário Oficial do Distrito Federal nº 180, quinta-feira, 17 de setembro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por HENRIQUE CESAR DE OLIVEIRA FERNANDES -
Matr.0036126-7, Subsecretário(a) de Formação Con�nuada dos Profissionais da Educação, em
12/08/2024, às 09:30, conforme art. 6º do Decreto n° 36.756, de 16 de setembro de 2015,
publicado no Diário Oficial do Distrito Federal nº 180, quinta-feira, 17 de setembro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por MARCELO VINICIO RODRIGUES - Matr.0257071-8,
Chefe da Unidade de Controle Interno, em 12/08/2024, às 10:18, conforme art. 6º do Decreto
n° 36.756, de 16 de setembro de 2015, publicado no Diário Oficial do Distrito Federal nº 180,
quinta-feira, 17 de setembro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por FRANCISCO DAS CHAGAS PAIVA DA SILVA -
Matr.0030216-3, Subsecretário(a) de Administração Geral, em 12/08/2024, às 10:32, conforme
art. 6º do Decreto n° 36.756, de 16 de setembro de 2015, publicado no Diário Oficial do Distrito
Federal nº 180, quinta-feira, 17 de setembro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por LUAN LOPES LEITE - Matr.0239702-1,
Subsecretário(a) de Operações em Tecnologia da Informação e Comunicação, em 12/08/2024,
às 10:49, conforme art. 6º do Decreto n° 36.756, de 16 de setembro de 2015, publicado no
Diário Oficial do Distrito Federal nº 180, quinta-feira, 17 de setembro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por HÉLVIA MIRIDAN PARANAGUÁ FRAGA -
Matr.0300692-1, Secretário(a) de Estado de Educação do Distrito Federal, em 12/08/2024, às
11:34, conforme art. 6º do Decreto n° 36.756, de 16 de setembro de 2015, publicado no Diário
Oficial do Distrito Federal nº 180, quinta-feira, 17 de setembro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por ANA PAULA DE OLIVEIRA AGUIAR - Matr.0020047-6,
Subsecretário(a) de Gestão de Pessoas, em 12/08/2024, às 11:59, conforme art. 6º do Decreto
n° 36.756, de 16 de setembro de 2015, publicado no Diário Oficial do Distrito Federal nº 180,
quinta-feira, 17 de setembro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por GLAUCIA SIMOES DA SILVA - Matr.0037831-3, Chefe
da Assessoria de Comunicação, em 12/08/2024, às 14:01, conforme art. 6º do Decreto n°
36.756, de 16 de setembro de 2015, publicado no Diário Oficial do Distrito Federal nº 180,
quinta-feira, 17 de setembro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por EDNA MARTINS DA SILVA - Matr.0026406-7,
Assessor(a), em 13/08/2024, às 16:15, conforme art. 6º do Decreto n° 36.756, de 16 de
setembro de 2015, publicado no Diário Oficial do Distrito Federal nº 180, quinta-feira, 17 de
setembro de 2015.
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Documento assinado eletronicamente por FERNANDA MATEUS COSTA MELO - Matr. 02029189,
Subsecretário(a) de Apoio às Polí�cas Educacionais, em 14/08/2024, às 09:28, conforme art. 6º
do Decreto n° 36.756, de 16 de setembro de 2015, publicado no Diário Oficial do Distrito
Federal nº 180, quinta-feira, 17 de setembro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por FRANCISCLEIDE DO SOCORRO RODRIGUES DE A
FERREIRA - Matr. 02084090, Subsecretário(a) de Planejamento, Acompanhamento e
Avaliação, em 23/08/2024, às 16:21, conforme art. 6º do Decreto n° 36.756, de 16 de setembro
de 2015, publicado no Diário Oficial do Distrito Federal nº 180, quinta-feira, 17 de setembro de
2015.

Documento assinado eletronicamente por CÁSSIA LUÍZA DE OLIVEIRA MAZZA - Matr.0067232-
7, Assessor(a) Especial, em 27/08/2024, às 11:10, conforme art. 6º do Decreto n° 36.756, de 16
de setembro de 2015, publicado no Diário Oficial do Distrito Federal nº 180, quinta-feira, 17 de
setembro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por JULIANA ARAUJO SOUSA - Matr.0030682-7, Chefe da
Unidade do Contencioso, em 27/08/2024, às 11:42, conforme art. 6º do Decreto n° 36.756, de
16 de setembro de 2015, publicado no Diário Oficial do Distrito Federal nº 180, quinta-feira, 17
de setembro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por EVELYNE MARIA MOURA DA CUNHA QUEIROZ -
Matr.0034856-2, Ouvidor(a), em 27/08/2024, às 13:48, conforme art. 6º do Decreto n° 36.756,
de 16 de setembro de 2015, publicado no Diário Oficial do Distrito Federal nº 180, quinta-feira,
17 de setembro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por ANA CRISTINA OLIVEIRA DA SILVA PAULA -
Matr.0256657-5, Subsecretário(a) de Infraestrutura Escolar, em 27/08/2024, às 14:41,
conforme art. 6º do Decreto n° 36.756, de 16 de setembro de 2015, publicado no Diário Oficial
do Distrito Federal nº 180, quinta-feira, 17 de setembro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por ANA CLAUDIA NOGUEIRA VELOSO - Matr.0020325-4,
Chefe de Gabinete da Secretaria de Estado de Educação do Distrito Federal, em 28/08/2024, às
10:04, conforme art. 6º do Decreto n° 36.756, de 16 de setembro de 2015, publicado no Diário
Oficial do Distrito Federal nº 180, quinta-feira, 17 de setembro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por IEDES SOARES BRAGA - Matr.0033284-4,
Subsecretário(a) de Educação Básica, em 28/08/2024, às 15:54, conforme art. 6º do Decreto n°
36.756, de 16 de setembro de 2015, publicado no Diário Oficial do Distrito Federal nº 180,
quinta-feira, 17 de setembro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por VERA LUCIA RIBEIRO DE BARROS - Matr.0242418-5,
Subsecretário(a) de Educação Inclusiva e Integral, em 28/08/2024, às 17:01, conforme art. 6º
do Decreto n° 36.756, de 16 de setembro de 2015, publicado no Diário Oficial do Distrito
Federal nº 180, quinta-feira, 17 de setembro de 2015.

A auten�cidade do documento pode ser conferida no site:
h�p://sei.df.gov.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0
verificador= 147803784 código CRC= D9C02D97.
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